

Magdala Velásquez, profesora y amiga de la joven investigada por su presunta participación los atentados terroristas en Bogotá defiende su inocencia.

Paola Salgado Piedrahita es una joven abogada feminista a la que he visto construir su proyecto de vida, con la calidad humana, la pasión, las ganas y la inteligencia que la caracterizan. Ha dedicado sus energías al servicio de la investigación, el estudio, la difusión, la enseñanza, la defensa y la atención de mujeres víctimas sobrevivientes de violaciones a los derechos humanos, en especial de sus derechos sexuales y reproductivos.

Su compromiso con las causas de la democracia y de los derechos humanos han determinado su vida. Es una persona esencialmente pacifista, respetuosa del Estado de Derecho, con una generosidad ejemplar, ya que sacrifica sus ingresos y su tiempo para brindar la atención que se presta en nuestro país a las víctimas desde las organizaciones sociales, que nos dedicamos a la defensa y ampliación de los derechos de las mujeres.

Resalto sus aportes al proceso desarrollado desde el año 2004 al servicio de la incorporación de la perspectiva de género y de derechos de las mujeres al interior de la administración de Justicia. Participó como mi asistente en cuatro cumbres de magistradas de las Altas Cortes, en el proceso interno desarrollado en apoyo al liderazgo de la magistrada Lucía Arbeláez, del Consejo Superior de la Judicatura, para efectuar un proceso formativo en torno a la justicia con perspectiva de género.

Participó desde 2005 hasta 2011 como formadora en el proceso de investigación participativa con jueces, juezas, magistrados y magistradas de tribunales superiores en eventos desarrollados con la Escuela Judicial y el Consejo Superior de la Judicatura en Antioquia y en Bogotá, con delegados de diversas regiones del país. En éste proceso se produjeron dos textos, de los cuales es coautora y que han sido claves en el proceso histórico de cualificación del sistema judicial, para garantizar a las mujeres el acceso a la justicia con perspectiva de género y garantía de no discriminación.

Se trata del Módulo de Género y Justicia, publicado en el año 2009, material obligado de estudio de jueces y magistrados para competir por ascensos y para vincularse a la rama judicial. El segundo texto, producto de la investigación juiciosa de todo el material educativo de la Escuela Judicial RLB, se titula "Transversalización de Género. Instructivo para autores y autoras de Módulos de

Autoaprendizaje. Escuela Judicial Rodrigo Lara Bonilla".

Realizó para Sisma Mujer el estudio y análisis de las versiones libres de los paramilitares acogidos a la Ley de Justicia y Paz durante el proceso del movimiento de mujeres para aportar elementos al trabajo de la Corte Constitucional, que produjo finalmente el Auto 092 de 2008 que constituye una pieza maestra para la protección de los derechos de las mujeres en el contexto del conflicto armado.

Ha sido asesora de la Mesa Por la Vida y ha prestado atención jurídica y humana a las mujeres víctimas de violación para acceder al derecho a la interrupción voluntaria del embarazo, que consagró la Corte Constitucional en la Sentencia C 355 de 2006. Valerosamente ha sorteado el impacto emocional que genera en quien atiende este tipo de casos y ha atendido los sufrimientos padecidos por mujeres víctimas de violencia sexual en la vida cotidiana y la sufrida en el marco del conflicto armado.

Es una mujer fuerte y dulce, con excelente sentido del humor, asertiva, inteligente y buena escritora. Además de amar a la humanidad con todo lo que hace, ama a su compañero, a su hermano, a su madre y a sus perros. Es excelente amiga, le gusta la buena música, le encanta polemizar, defender sus puntos de vista, el color negro, el pelo corto, se ríe con gusto y sufre por las injusticias y por lo que no hemos podido cambiar.

Por todo lo anterior, puedo dar fe de que Paola Salgado Piedrahita es una persona que no solo no representa un peligro para la sociedad, sino que es una persona que la enorgullece y dignifica y nos anima a seguir trabajando por el respeto a la dignidad humana, es ejemplo y orgullo para quienes la conocemos y la amamos. Por eso pedimos ijusticia y garantías!

* Esta columna de opinión la escribió Magdala Velásquez, profesora y cercana amiga a Paola Salgado, una de las detenidas a quien la Fiscalía señala de hacer parte de la red presuntamente responsable de algunos atentados con petardos en la capital. Este testimonio se suma a los pronunciamientos de algunos compañeros y personalidades que señalan que no tienen pruebas para sindicarla y es inocente.

<http://www.elespectador.com/noticias/bogota/amiga-de-paola-salgado-pide-justicia-y-garantias-su-pro-articulo-571734>